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SÁBADO

Saean perfura novo poço no Coração Criança 
para garantir abastecimento de água

Com o compromisso 
de fortalecer o forneci-
mento de água nos bair-
ros Coração Criança e 
Vista Alegre, o Serviço de 
Água e Esgoto de Artur 
Nogueira (Saean) deu 
início na perfuração de 

um novo poço artesiano 
- localizado na região.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a im-
portância de garantir o 
acesso contínuo à água 
para todos os muníci-
pes. “Estamos compro-

metidos em melhorar 
a qualidade de vida em 
nossa cidade, e investir 
no abastecimento de 
água é uma prioridade. 
Essa ação representa 
um passo significativo 
para enfrentar os desa-

fios existentes nessas 
localidades”, afirmou o 
prefeito.

A presidente do Saean, 
Gabriela Montoya, com-
partilhou detalhes sobre 
o projeto, ressaltando 
a meta ambiciosa. De 

acordo com ela, a equi-
pe contratada trabalha 
para atingir uma pro-
fundidade de aproxima-
damente 300 metros, o 
que permitirá captar até 
20 mil litros de água por 
hora. 

“Essa iniciativa visa 
não apenas aumentar a 
capacidade de captação, 
mas também reduzir sig-
nificativamente os prob-
lemas de falta d’água 
enfrentados pela comu-
nidade local”, explicou.
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Prefeitura de Artur 
Nogueira divulga processo 
seletivo com salários de até 

R$ 4 mil
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Prefeitura apoia doação de 
sangue e mobiliza 

moradores em Artur Nogueira
A Prefeitura de Artur 
Nogueira, através da 
Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, di-
vulga um novo processo 
seletivo. As oportunida-

des são oferecidas por 
uma empresa de Cosmó-
polis e os salários variam 
entre R$ 1.600,00 e R$ 
4635,75
O processo  se let ivo 

acontecerá nesta segun-
da-feira (15), na sala de 
reuniões do Paço Muni-
cipal. As senhas serão 
entregues por ordem de 
chegada, a partir das 9h.

Bloco da Vaca divulga 
ensaios para Carnaval 
de Artur Nogueira 2024

A folia nogueirense pro-
mete muita diversão pelas 
ruas este ano. Por isso, o 
tradicional Bloco da Vaca 
anuncia os ensaios para o 
Carnartur 2024 “Tradição 
e alegria, juntas outra 

vez”, organizado pela Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria de 
Cultura & Turismo.
De acordo com o grupo, 
os ensaios terão início a 
partir desta quinta-feira 

(11), às 19h30, na Colmeia 
do Centro Cultural Tom 
Jobim. Os encontros se-
rão fixos até o dia do Car-
naval, sempre às terças e 
quintas-feiras, às 19h30, 
no mesmo local. 

Na busca por fortalecer 
o elo solidário entre a 
comunidade e a saúde 
pública, a Prefeitura de 
Artur Nogueira volta a 
apoiar a campanha de 
doação de sangue - reali-
zada a partir de parceria 
entre a Secretaria de 

Saúde e o Hemocen-
tro da Unicamp. A ação 
acontece no dia 1º de 
fevereiro, uma quinta-
-feira, a partir das 9h, 
na comunidade São Be-
nedito.
A coleta de sangue ocor-
rerá sob a orientação de 

profissionais de saúde, 
que irão tirar dúvidas e 
prestar apoio de infor-
mação aos doadores no 
local da campanha. A co-
munidade São Benedito 
fica na Rua Emílio Dias 
Prado, S/N, no bairro 
Nosso Chão.

Novas conselheiras 
tutelares são diplomadas 

em Artur Nogueira

Na manhã desta se-
gunda-feira (08), acon-
teceu a cerimônia de 
diplomação das novas 
conselheiras tutelares de 
Artur Nogueira. Eleitas 
pela população no dia 
01 de outubro de 2023, 
as mesmas atuarão no 

município no quadriênio 
2024/2027.

A cer imônia,  que 
aconteceu na Praça CEU 
das Artes, foi conduzida 
pela secretária de Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social Daiane Mello. 
Além disso, o evento 

contou com a presen-
ça do secretário de Ne-
gócios Jurídicos Fábio 
Ulian, e do presidente 
do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CM-
DCA) Rodrigo Pinheiro 
(Burunga).
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ARTIGOs

Janeiro Branco: falar sobre saúde mental é 
importante

Felicidade transmitida por moléculas

Entre a teoria e a realidade

Por *Dra.  Marihá 
Lopes, psicóloga clínica

Há 10 anos, o Janei-
ro Branco surgiu visan-
do chamar atenção para 
os cuidados relativos à 
saúde mental e emocional 
da população brasileira. 
A campanha acontece 
anualmente no primeiro 
mês do ano e busca in-
centivar as pessoas a fala-
rem sobre suas emoções, 
sentimentos e pensa-
mentos, e a procurarem 
ajuda profissional caso 
necessário. Além disso, a 
campanha também visa 
combater o preconceito 
em relação ao tratamento 

psicológico.
Sabemos que os trans-

tornos mentais envolvem 
distúrbios significativos 
no pensamento, na reg-
ulação emocional ou no 
comportamento. Esti-
ma-se que 1 a cada 8 pes-
soas no mundo vive com 
um transtorno mental. 
Segundo a OMS (Organi-
zação Mundial de Saúde), 
o Brasil é o país mais 
ansioso do mundo. Isso 
não diz respeito apenas 
devido à pandemia de 
COVID-19, mas a um 
conjunto de situações que 
nossa população enfren-
ta, como o desemprego, 
falta de segurança públi-

ca, desigualdade social, 
emergências de saúde 
pública, deslocamentos 
forçados e crises climáti-
cas.

Em 2022, a OMS di-
vulgou um relatório mun-
dial sobre a saúde mental.  
Os Estados Membros 
da OMS adotaram um 
plano de ação sobre a 
saúde mental e se com-
prometeram a alcançar 
as metas mundiais rela-
tivas à melhoria da saúde 
mental da sociedade. Os 
governantes já sabem 
que investir na melho-
ria da saúde mental da 
população ajuda a pro-
porcionar uma melhor 

saúde pública, atinge os 
direitos humanos e mel-
hora o desenvolvimen-
to socioeconômico dos 
países. A diminuição do 
sofrimento impacta na 
melhoria da qualidade 
de vida, o funcionamento 
e a esperança na vida de 
quem possui algum tran-
storno mental. A saúde 
mental ajuda, inclusive, 
no desenvolvimento fi-
nanceiro de um país. 

No Brasil, temos o 
CAPS (Centro de Atenção 
Psicossocial). Os CAPS 
são encontrados em todo 
Brasil, com pontos fun-
cionando 24 horas e to-
dos os dias da semana. 

Em 2020, os números 
de pontos de atendimen-
to subiram para 2.657, 
distribuídos em todo ter-
ritório nacional e é uti-
lizado mais da metade 
da população que possui 
um problema de saúde 
mental. O CAPS é eficaz 
para colaborar com a au-
tonomia, a recuperação 
de pessoas e é um local 
no qual as pessoas e fa-
miliares informam bons 
níveis de satisfação de 
atendimento. 

A saúde mental é flutu-
ante e se modifica a partir 
das respostas frente a 
problemas e estresse que 
vamos passando. Logo, o 

cuidado precisa ser con-
stante, desde a infância 
até a velhice. Afinal, ter 
um transtorno mental 
não precisa ser sinôn-
imo de limitação. Com 
os cuidados e atenção 
necessários é possível se 
desenvolver, apesar das 
dificuldades enfrentadas. 
Toda pessoa tem direito 
à saúde mental, é um di-
reito básico, não importa 
quem se é ou onde se está. 

Dra. Marihá Lopes, 
psicóloga clínica, espe-
cialista em terapia cog-
nitiva comportamental 
e Doutora em Psicologia 
Social

Camila Capel*

Buscar a felicidade vi-
rou debate nas universi-
dades e o tema invade as 
prateleiras das livrarias. 
Esta procura também 
fala sobre a fuga de al-
gum tipo de sofrimento 
humano, como se a aus-
ência de algo pudesse 
fazer a felicidade operar.

Assim, ao invés de 
nos aproximar dela, as 
pessoas pensam no fu-
turo, em que haverá 
felicidade, ou no passa-
do, envolto a memórias 
de quando se achavam 
mais felizes. Desta for-
ma, crenças vão sendo 
alimentadas e ajudam 
a identificar quando 
situações de possível 
sofrimento quiserem se 
aproximar novamente. 
Infelizmente, isso é um 
problema, pois a mente 
está deslocada do único 
momento em que de 

fato se pode ser feliz: no 
presente.

A ciência trouxe pos-
sibilidades de assimilar 
cada vez mais o que é a 
felicidade. Ela engloba 
estudos do cérebro, bio-
química e toda a movi-
mentação neural provo-
cada pelas emoções. En-
tender os componentes 
químicos e estruturais 
envolvidos em senti-
mentos — como com-
paixão, gratidão e amor 
—, que fazem parte da 
felicidade, nos faz com-
preender como o corpo 
age nestes estados, mas 
ainda existe uma lacu-
na: como “colocá-los” 
para dentro? Será que 
a felicidade seria algo 
puramente molecular?

Para entender sobre 
isso, é necessário com-
preender que a presença 
de neurotransmissores 
na corrente sanguínea 
gera sensações no cor-

po, mas a mente é es-
sencial para interpretar 
e comunicar essas ex-
periências. Por exemplo, 
qual a diferença entre 
a adrenalina dispara-
da quando se está em 
uma montanha-russa 
em alta velocidade, que 
faz todos sorrirem de 
felicidade, e a mesma 
adrenalina que corpo 
experimenta ao passar 
por um assalto, onde o 
sentimento é medo?

O neurotransmissor é 
o mesmo, mas o cérebro 
e o aparato informam 
que a primeira situação 
é de alegria e a segunda 
é um risco. Em ambos 
os casos, para o corpo, 
nada muda, quando a 
adrenalina sobe, ele se 
prepara para lutar ou fu-
gir. Quando cérebro diz 
que não é uma situação 
de risco, o sistema corre 
para frear a descarga.

As emoções primárias 

existem em todos, mas, 
na maioria das vezes, o 
cérebro racional acalma 
as emoções. Porém, toda 
vez que sentimos uma 
emoção, ainda que este 
circuito da razão acon-
teça, paralelamente, 
corre um circuito ainda 
mais rápido, o do siste-
ma nervoso autônomo 
(SNA), que acontece 
em duas vias, simpática 
e parassimpática. Este 
sistema é regido pe-
las emoções e não pela 
razão, portanto, mes-
mo que racionalmente 
pareçamos manter o 
equilíbrio, a descarga 
gerada pelas emoções 
primárias fica circulan-
do em nosso corpo e 
altera nossa fisiologia.

Quando há uma ex-
plosão bioquímica, uma 
emoção, o sistema ner-
voso autônomo envia 
para o corpo uma res-
posta baseada no que 

se sente e não no que se 
pensa. São milésimos 
de segundo entre o sen-
tir e codificar, porém, 
a resposta fisiológica é 
imediata. Além disso, 
não é necessário viven-
ciar uma emoção para 
essa liberação de carga 
acontecer.

Os pensamentos não 
possuem a relação tem-
po-espaço, sendo assim, 
lembrar ou imaginar 
algo ruim faz com que o 
corpo sinta que aquilo é 
real. A mente consegue 
entender a imaginação, 
mas o corpo, não, e ele 
obedece às emoções.

Portanto, pode-se 
concluir que o siste-
ma nervoso autônomo 
também responde aos 
estímulos de alegria e 
bem-estar e envia para o 
corpo sinais de que tudo 
está bem. Isto abre um 
ponto de vista positivo. 
Se o sentir pode mudar a 

fisiologia, é possível uti-
lizar desta inteligência 
para imaginar e sentir 
coisas boas, obtendo 
ganhos para o corpo.

Deste modo, obter 
alívio, conforto, pleni-
tude, satisfação e alegria 
a partir da evocação de 
boas lembranças, provo-
cam bons sentimentos 
e sensações, influenci-
am o sistema nervoso 
autônomo e a saúde na 
totalidade, garantindo 
o que todos procuram: 
a felicidade no presente.

*Camila Capel é psi-
copedagoga especialista 
em educação parental, 
fundamentada na ped-
agogia Waldorf e Antro-
posofia, facilitadora de 
processos de autodesen-
volvimento, meditação 
e mindfulness e autora 
dos livros “A Mala do 
Opa” e “Vamos falar 
sobre a Vida”.

Luiz Augusto Pereira 
de Almeida*

Recente editorial do 
conceituado jornal O Es-
tado de S.Paulo, em seu 
Caderno Metrópole - No-
tas e Informações, sob 
o título “Não é por falta 
de aviso”, contém infor-
mações relevantes sobre 
contingente numeroso da 
população brasileira que 
vive em áreas de risco, 
sujeitas a inundações, de-
slizamentos, seca e estia-
gem. O texto reforça que, 
diante das mudanças 
climáticas a que estamos 
assistindo, urge que as 
administrações públi-
cas removam as pessoas 
dessas zonas vulneráveis, 
que são conhecidas, sob 
pena de contabilizarmos 
futuros acidentes plena-
mente evitáveis. E, por 
fim, a matéria destaca 
que, por falta de plane-
jamento urbano, as ocu-
pações ilegais avançaram 
rapidamente entre 1985 
e 2022, descumprindo 
os preceitos legais da Lei 
de Parcelamento do solo, 
de 1979.

Pois bem, os dados 
levados à evidência pelo 
artigo não surpreendem 
e são fruto das opções 
que foram eleitas e vêm 

sendo adotadas em nosso 
país, nos últimos 50 anos, 
para o processo de urban-
ização, uso e ocupação 
do solo. Um projeto de 
parcelamento do solo, 
em qualquer município 
brasileiro, demora at-
ualmente, em média, de 
três a quatro anos para 
ser aprovado. Alguns, 
dependendo de sua lo-
calização e porte, levam 
muito mais, chegando a 
mais de década. São in-
úmeras as providências 
que o empreendedor tem 
de atender para levar 
legalmente adiante o seu 
loteamento, sejam de or-
dem administrativa, legal 
ou ambiental.

As exigências ambi-
entais, nos últimos 30 
anos, foram surgindo 
ininterruptamente nas 
esferas municipal, estad-
ual e federal, tornando 
uma via crucis o proces-
so de aprovação de um 
empreendimento de par-
celamento do solo. Por 
outro lado, o crescimento 
das cidades brasileiras 
não está submetido a 
qualquer lei. Sua pop-
ulação tem aumentado 
constantemente, ating-
indo em determinadas 
regiões índices superi-
ores a 90%. As milhares 

de pessoas que chegam 
aos centros urbanos, ano 
a ano, dia a dia, para 
procurar trabalho ou 
melhores condições de 
vida, não contam com 
oferta suficiente de mora-
dias. Esse é um processo 
histórico. A produção 
imobiliária nunca con-
seguiu atender a tempo 
e à hora o crescimento 
demográfico vegetativo 
e a migração. Estima-se, 
hoje, um déficit de sete 
milhões de moradias.

Porém, em vez de 
agilizarmos as aprovações 
de novos projetos, pela 
própria experiência, es-
tamos, cada vez mais, tor-
nando-as mais difíceis e 
onerosas. Pior: com essa 
demora e imposições, 
elitizamos os empreen-
dimentos, tornando-os 
paulatinamente mais 
caros e inacessíveis à 
maior parte da popu-
lação.

O processo de favel-
ização ou ocupação de 
áreas de risco decorre 
de uma falta de sintonia 
entre a teoria e a reali-
dade. Na teoria, temos 
exigências urbanísticas e 
ambientais de uma nação 
desenvolvida, sendo que, 
na categoria da ecologia, 
o Brasil conta com uma 

das legislações mais res-
tritivas do mundo. Mas, 
na realidade, vivemos 
num país emergente, 
que ainda está longe de 
atender sua população de 
maneira minimamente 
sustentável. É só vermos 
quantas pessoas não têm 
disponibilidade de água 
tratada ou coleta e trat-
amento de esgoto. São 
milhões de brasileiros 
que estão distantes de 
um saneamento básico 
suficiente para uma vida 
saudável.

A falta de moradias em 
locais próximos ao tra-
balho obriga a população 
a residir cada vez mais 
longe, na maioria das vez-
es em locais impróprios, 
dificultando seu acesso a 
serviços públicos básicos, 
como saúde, educação e 
segurança, sem contar o 
estresse da mobilidade 
urbana, que submete as 
pessoas a horas de ônibus 
ou metrô durante anos de 
suas vidas. O mais grave 
é que esse problema so-
brecarrega a adminis-
tração pública, obrigan-
do-a a investir em locais 
cada vez mais distantes e 
tutelar esse contingente 
desprovido de qualquer 
infraestrutura.

E quais as perspectiv-

as de melhorarmos isso 
a curto e médio prazo, 
retirando as populações 
das áreas de risco e as 
alocando em locais com 
infraestrutura básica, que 
garanta uma vida mais 
sustentável? Ou de con-
siderarmos as mudanças 
climáticas como elemen-
to que agrava a situação 
de risco daqueles que 
vivem em áreas objeto 
de ocupações ilegais? Ou, 
ainda, de adotar soluções 
para que tragédias am-
bientais sejam evitadas? 
Nenhuma possibilidade!

Para que esses avanços 
se viabilizassem, nos-
so país teria de adotar 
caminhos muito distin-
tos dos que hoje nos são 
oferecidos. O processo 
da aprovação de em-
preendimentos teria de 
ser muito mais rápido, 
inferior a um ano. As 
exigências ambientais 
deveriam ser focadas em 

cada empreendimento, 
dada a sua localização e 
porte, dentre outras car-
acterísticas.

A autonomia munic-
ipal e o interesse local 
deveriam ter muito mais 
relevância para efeitos 
de aprovação de projetos 
e recuperação do déficit 
populacional brasileiro. 
Para que as sugestões 
apresentadas pelo artigo 
de O Estado de S.Paulo 
possam ser adotadas, 
precisamos mudar radi-
calmente nossa maneira 
de legislar sobre o uso e 
ocupação do solo. Caso 
contrário, como a própria 
matéria alerta, continu-
aremos a assistir a uma 
escalada de tragédias 
ambientais. Quem viver, 
verá.

*Luiz Augusto Pereira 
de Almeida é diretor da 
Sobloco Construtora e 
membro do Conselho 
Consultivo do Secovi.
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Com o compromis-
so de fortalecer o for-
necimento de água nos 
bairros Coração Criança 
e Vista Alegre, o Servi-
ço de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Saean) 
deu início na perfuração 
de um novo poço arte-
siano - localizado na re-
gião.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) destacou a im-
portância de garantir o 
acesso contínuo à água 
para todos os muníci-

pes. “Estamos compro-
metidos em melhorar 
a qualidade de vida em 
nossa cidade, e inves-
tir no abastecimento de 
água é uma prioridade. 
Essa ação representa 
um passo significativo 
para enfrentar os desa-
fios existentes nessas 
localidades”, afirmou o 
prefeito.

A presidente do Sae-
an, Gabriela Montoya, 
compartilhou detalhes 
sobre o projeto, ressal-

tando a meta ambicio-
sa. De acordo com ela, 
a equipe contratada tra-
balha para atingir uma 
profundidade de aproxi-
madamente 300 metros, 
o que permitirá captar 
até 20 mil litros de água 
por hora. 

“Essa iniciativa visa 
não apenas aumentar 
a capacidade de capta-
ção, mas também redu-
zir significativamente 
os problemas de falta 
d’água enfrentados pela 

comunidade local”, ex-
plicou.

A fase de perfuração 
do novo poço está em 
andamento, e a previsão 
é de que seja concluí-
da em breve, segundo 
Gabriela Montoya. “Es-
tamos empenhados em 
finalizar esse projeto no 
menor tempo possível, 
garantindo assim um 
impacto positivo e ime-
diato na vida dos mora-
dores do Coração Crian-
ça”, finalizou.

Saean perfura novo poço no Coração 
Criança para garantir abastecimento de 

água

ABASTECIMENTO: Equipe atingirá profundidade de aproximadamente 300 metros, o que permitirá captar até 20 mil litros de água por hora

Hotelaria da Região da Região Metropolitana 
de Campinas fecha 2023 com 57,75% de 

ocupação, acima do pré-pandemia

Bancos terão que promover ações de 
educação financeira para clientes

Da Redação

O ano de 2023 mar-
cou a consolidação da 
retomada dos eventos 
corporativos e culturais 
na Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
iniciada em 2022, com 
impactos diretos na rede 
de hotelaria regional. 
Levantamento mensal 
realizado pelo Campi-
nas e Região Conven-
tion & Visitours Bureau 
(CRC&VB) aponta que 
a taxa de ocupação dos 
hotéis  fechou o ano 
passado com média de 
57,75%. Foi o melhor 
índice anual desde 2019. 
Em dezembro do ano 

passado, a taxa de ocu-
pação ficou em 53,98%.

Com maior foco no 
perfil corporativo e com 
infraestrutura para re-
ceber grandes eventos 
empresariais, a rede ho-
teleira da RMC dispõe 
de mais de 15,7 mil quar-
tos. Em 2023, a região 
recebeu 227 eventos de 
grande porte, com mais 
de 500 participantes - 
corporativos, shows e 
congressos.

De acordo com os 
dados fornecidos pe-
los hotéis, 2023 super-
ou 2022 (57,59%), ano 
da retomada pós im-
pactos causados pelo 
isolamento social. Em 

2019, a taxa de ocu-
pação foi de 50,51%. A 
classe econômica atin-
giu 57,83%, enquanto 
que a Midscale (inter-
mediária) 50,13%. Out-
ro dado revelado pelo 
acompanhamento é que 
o valor da diária média 
no período (ajustada) 
apresentou um ganho 
real de 5,16% de 2019 
para 2023.

No mês de dezembro, 
quando há uma redução 
dos eventos corporati-
vos, a taxa média de ocu-
pação da rede na RMC 
foi de 53,98%. Apesar 
da redução na compara-
ção a novembro, índice 
como diária média (R$ 

371,98), teve significa-
tiva melhora, enquanto 
que o RevPar ficou em 
R$ 197,45 (contra R$ 
225,62 do mês anterior).

“O ano de 2023 con-
solidou-se como de re-
tomada dos eventos, a 
realização de negócios 
e da volta do turismo ne 
negócios para a região”, 
explica Douglas Mar-
condes, Diretor Admin-
istrativo Financeiro do 
CRC&VB. “E setores, 
não somente a de ho-
telaria, como de descol-
amentos, eventos sociais 
culturas e esportivos e 
gastronomia, surfam 
com esse bom momen-
to”, acrescenta.

Luiz Felipe Campos 
Almeida, presidente da 
entidade, diz que o setor 
espera que os númer-
os para 2024 sejam, 
no mínimo, parecidos 
com o os do ano pas-
sado. Mas faz uma res-
salva. “É preciso uma 
maior interlocução en-
tre os poderes públicos 
e agentes econômicos 
privados, com vistas a 
não perdemos eventos 
para outras regiões, pois 
a retomada dos eventos 
vem acirrando a concor-
rência.”

Ele faz uma outra ob-
servação. “A hotelaria 
regional vive um mo-
mento bom, mas precis-

amos lembrar que ainda 
é grande a ociosidade 
anual, em torno de 40%, 
o que é um número bas-
tante alto para oferta 
que temos”. E comple-
menta. “Existe muita 
lacuna para ser explo-
rada e só a chegada de 
novos eventos e maior 
interlocução de todos os 
agentes envolvidos farão 
com que essa ociosidade 
abaixe para menores 
níveis.”

Ocupação anual
2023 – 57,75%
2022 – 57,59
2021 – 30,77
2020 – 20,98
2019 – 50,51

Da Redação

De acordo com a res-
olução, o objetivo é que 
as empresas propor-
cionem conteúdos que 
contribuam para a orga-
nização e planejamento 
do orçamento pessoal e 
familiar; formação de 
poupança e resiliência 
financeira; e prevenção 
à inadimplência de op-
erações e ao superendi-
vidamento.

A Pesquisa de Endi-
vidamento e Inadim-
plência do Consumi-
dor (Peic), divulgada 
no início de dezembro, 
pela Confederação Na-
cional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turis-
mo (CNC), mostra que 
o endividamento ainda 
alcança cerca de 76,6% 
das famílias brasileiras, 
que têm dívidas a vencer 
em cartão de crédito, 
cheque especial, carnê 
de loja, crédito consig-
nado, empréstimo pes-
soal, cheque pré-datado 
e prestações de carro e 
da casa.

Já o índice de famílias 

inadimplentes ficou em 
29% e foi outro índice 
que apresentou queda 
em novembro. A re-
dução é na compara-
ção ao mês anterior, 
quando ficou em 29,7% 
e também ao mesmo 
mês do ano passado, 
de 30,3%. Mesmo que 
em trajetória de que-
da, o endividamento 
de famílias é um pon-
to preocupante e que 
pode ser amenizado com 
maior conhecimento 
sobre como administrar 
seus ganhos e gastos.

“Sem dúvida, a res-
olução do BC é impor-
tante e pode trazer im-
pactos bastante posi-
tivo para a sociedade 
brasileira”, considerou 
o presidente da cooper-
ativa de crédito Sicredi 
Dexis, Wellington Fer-
reira. Segundo ele, esta 
é uma preocupação que 
já faz parte do dia a dia 
da cooperativa.

“O objetivo princi-
pal das iniciativas de 
educação financeira do 
Sicredi é incentivar a 
mudança de comporta-
mento das pessoas em 

relação ao uso do din-
heiro, estimulando uma 
gestão mais consciente 
e responsável das fi-
nanças com o propósito 
de cooperar para uma 
vida financeira suste-
ntável de associados e 
não associados”, enfati-
zou.

Um dos programas 
sistêmicos do Sicredi, 
implantado em 2016, é 
o Cooperação na Ponta 
do Lápis. O objetivo 
é, justamente, ajudar 
a transformar a vida 
financeira das pessoas 
nas comunidades onde o 
Sicredi está presente, le-
vando mais informação, 
conhecimento e boas 
práticas para melhorar a 
relação das pessoas com 
o dinheiro, realizando 
ações, como palestras e 
oficinas, voltadas a pes-
soas físicas, microem-
preendedores, adoles-
centes e crianças, tendo 
como base a economia 
comportamental. A co-
operativa Sicredi Dexis, 
uma das mais de 100 
cooperativas de crédito 
que compõem o siste-
ma Sicredi, implantou 

o Cooperação na Ponta 
do Lápis desde o seu 
lançamento e participou 
de sua concepção.

FOCO NO PÚBLICO 
INFANTIL

Para sensibilizar o 
público infantil e tor-
nar o aprendizado mais 
descontraído, o Sicredi 
é parceiro da Mauricio 
de Sousa Produções, que 
produziu uma série de 
gibis e vídeos temáticos 
que ensinam, de ma-
neira leve e divertida, 
conceitos como a origem 
do dinheiro, orçamento 
familiar e o funciona-
mento de compras à 
vista ou a prazo.

Esses conteúdos po-
dem ser acessados no 
site www.sicredi.com.
br/sites/turmadamon-
ica/.

CARAVANA KIDS
O Caravana Kids é 

mais uma ação visando 
levar educação financei-
ra ao público infanto-ju-
ventil. Essa iniciativa 
é do Instituto Dexis, 
através da cooperativa 
Sicredi Dexis e consiste 

em levar a educação 
financeira por meio de 
uma peça de teatro lúdi-
ca e educativa com foco 
especial nas crianças 
de 6 a 11 anos. Essa 
peça de teatro não só 
diverte, mas também 
ensina de forma cat-
ivante, contribuindo 
para a formação de ci-
dadãos financeiramente 
conscientes.

A peça é apresentada 
em escolas de, pratica-
mente, todas as cidades 
em que a Sicredi Dexis 
atua, nas regiões Norte 
e Noroeste do Paraná, 
Leste e Centro-Leste 
Paulista. Só em 2023 
foram realizadas 50 
apresentações.

Na peça, os palhaços 
Adalberto Pé de Chinelo 
e Cajuíno Castanho son-
ham em montar um cir-
co, mas como não têm o 
dinheiro suficiente, eles 
precisam se dividir para 
interpretar vários pa-
péis enquanto poupam 
dinheiro e ensinam as 
crianças a fazerem o 
mesmo.

“Assim,  de  forma 
lúdica, a gente leva às 

crianças e adolescentes 
conceitos sobre a im-
portância de termos res-
ervas financeiras para 
a realização de nossos 
sonhos e estimula a dis-
ciplina e o autocontrole 
para que as pessoas 
possam ter uma vida 
financeira saudável”, 
analisou o presidente da 
cooperativa.

MOVIMENTO NA-
CIONAL

Outro significativo 
movimento da Sicredi 
Dexis no que se refere 
ao tema é a participação 
na Semana Nacional de 
Educação Financeira 
(Semana Enef), cujo ob-
jetivo é promover ações 
de Educação Financeira 
pelo País.

“As iniciativas do Si-
credi representam uma 
parte relevante do total 
de ações realizadas du-
rante a Semana ENEF, 
que dá visibilidade ao 
tema, pois uma socie-
dade consciente finan-
ceiramente oferece mais 
condições para o desen-
volvimento local”, lem-
brou Ferreira.
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OBRAS: Ação aconteceu no cruzamento das Ruas Fernando Sia e Luís Rossetti

Prefeitura realiza serviço para 
solucionar problemas com 
chuvas em ruas da cidade

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Obras & 
Serviços, concluiu com 
êxito mais uma ação 
para melhorar as ruas 
da cidade. Dessa vez, 
a intervenção focou na 
resolução de problemas 
relacionados às águas 

pluviais (chuvas), que 
vinham causando trans-
tornos e invadindo casas 
nas Ruas Fernando Sia e 
Luís Rossetti.

Os trabalhos, real-
izados de maneira ágil, 
visam minimizar os im-
pactos das chuvas in-
tensas que afetavam a 

região durante alguns 
períodos. A ação não 
apenas solucionou os 
problemas imediatos, 
mas também irá preve-
nir futuros transtornos à 
população nogueirense.

O secretário de Obras 
& Serviços, Renato Carli-
ni, destacou a importân-

cia da ação para os mora-
dores do bairro. “Estamos 
comprometidos em ouvir 
a população e solucionar 
os problemas, melhoran-
do assim, a qualidade de 
vida das famílias. Tra-
balhamos com dedicação 
para atender às necessi-
dades de cada um”, disse.

O Departamento Mu-
nicipal de Serviços Públi-
cos de Holambra realiza 
entre os dias 15 e 19 de 
janeiro a primeira Ope-
ração Cata-Bagulho de 
2024 para coleta de mó-
veis danificados, pneus 
velhos e restos de poda. A 
ação, que ocorre regular-
mente no município, tem 
o objetivo de manter a ci-
dade limpa, impedindo o 
depósito irregular de lixo 
em terrenos baldios e vias 
da cidade.

De acordo com o dire-
tor da pasta, José Marcos 
de Souza, os itens devem 
ser descartados na fren-
te das residências, pelos 
moradores, antes das 
7h30, de acordo com o 
cronograma de bairros 
(ver abaixo). “Essa é uma 
ação conjunta entre po-
der público e população. 
E é importantíssimo que 
os moradores colaborem 
respeitando o horário e os 
dias em que passamos em 
cada bairro”, explicou.

Lixo doméstico, res-
tos de construção civil e 
materiais eletrônicos não 
serão recolhidos neste 
trabalho. Em caso de chu-
va a ação poderá ser can-
celada.

Confira o cronograma 
da Operação Cata-Bagu-
lho:

- Segunda-feira, 15 de 
janeiro:  Jardim Flam-
boyant, Parque dos Ipês, 
Groot e Jardim das Tuli-
pas

- Terça-feira, 16 de ja-

neiro: Jardim Holanda, 
Morada das Flores e Cen-
tro

- Quarta-feira, 17 de 
janeiro: Imigrantes, Vila 
Nova e Residencial Moi-
nho

- Quinta-feira, 18 de 
janeiro: Residencial Moi-
nho, Residencial Van den 
Broek e Pinhalzinho

- Sexta-feira, 19 de ja-
neiro: Camanducaia, Re-
sidencial Vila das Tulipas 
e Residencial Flor D´Al-
deia

Na manhã desta se-
gunda-feira (08), a Pre-
feitura de Artur Noguei-
ra deu continuidade às 
ações de controle de pra-
gas, realizando mais uma 
pulverização na Lagoa 
dos Pássaros. O objetivo 
principal da aplicação do 
controle biológico é pre-
venir a proliferação de 
carrapatos, assegurando 
a segurança dos visitan-
tes e a preservação do 
ecossistema local.

O médico veterinário 
e zootecnista Jeferson 
C. Ferreira, responsável 
pela orientação técnica 
do procedimento, desta-
ca as vantagens do con-
trole biológico.

“Essa abordagem não 
agride o meio ambien-
te, sendo uma alterna-
tiva segura e eficaz para 
controlar pragas como 
os carrapatos. Estamos 
comprometidos em ga-
rantir a segurança da po-

pulação”, pontuou.
A ação de pulveriza-

ção é realizada de for-
ma regular na Lagoa dos 
Pássaros, seguindo um 
cronograma pré-estabe-
lecido.

SEM CASOS DE FE-
BRE MACULOSA HÁ 10 
ANOS

A Vigilância Sanitária 
do município reforça que, 
segundo laudos recentes, 
não há registros de con-

taminação pela febre ma-
culosa em Artur Noguei-
ra nos últimos 10 anos. 

Além disso, não fo-
ram identificados casos 
positivos da doença re-
lacionados às capivaras 
presentes na região. A 
presença de carrapatos-
-estrela, por si só, não 
indica necessariamente 
que estão contaminados, 
diminuindo ainda mais 
as probabilidades de ris-
co à saúde.

Devido às inúmeras de-
núncias feitas por mora-
dores ao departamento de 
Fiscalização de Posturas 
sobre terrenos com mato 
alto e entulhos, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
notificou 2.215 proprietá-
rios de lotes no município 
para que façam a limpeza.

A medida, segundo 

o Poder Executivo, visa 
impedir a criação e pro-
liferação de animais no-
civos à saúde pública. 
Conforme previsto no ar-
tigo 1.º da Lei Municipal 
3.104/2.013, a limpeza 
dos terrenos é uma obri-
gação do proprietário.

A orientação é voltada 
aos donos de lotes par-

ticulares urbanos e de 
expansão urbana no mu-
nicípio. A lista dos terre-
nos que serão vistoriados 
após 10 (dez) dias pode 
ser conferida no Edital de 
Notificação nº 001/2024, 
publicado no Diário Ofi-
cial.

Caso o proprietário 
não realize a limpeza den-

tro do prazo, a Prefeitura 
poderá executar os servi-
ços. No entanto, lançará 
a débito dos proprietários 
os valores de R$ 1,05/m² 
(um real e cinco centavos 
por metro quadrado de 
terreno) para recolhimen-
to no prazo de 30 dias, 
além de multa no valor de 
R$ 317,79, conforme a Lei 

Municipal 3.104 de 17 de 
abril de 2013.

No caso de reincidên-
cia, o valor da multa e da 
roçagem será aumentado 
em 50%, conforme art. 8, 
inciso III, da Lei 3.104/13.

“Nosso objetivo é man-
ter a cidade limpa e orga-
nizada, sem riscos à saúde 
dos nogueirenses pensan-

do no bem-estar de toda a 
comunidade. Para tanto, 
é importante que todos 
os munícipes colaborem”, 
destacou a Prefeitura.

O artigo 4.º da lei esta-
belece ainda que a limpeza 
dos lotes através de quei-
madas também é proibida 
e passível de multa.

De Paulínia

A Prefeitura de Pau-
línia concluiu nesta 
quarta-feira, 9, a insta-
lação de seis climatiza-
dores no Ginásio de Es-
portes Vicente Amatte, 
localizado no Centro.

Os equipamentos vi-
sam proporcionar um 
ambiente mais agradá-
vel para as crianças, jo-

vens e adultos que trei-
nam ou jogam no local e 
também para o público 
que prestigia os eventos 
realizados no espaço.

“Nosso objetivo, 
através da determi-
nação do prefeito, Du 
Cazellato, é melhorar 
todos os espaços espor-
tivos e culturais da cida-
de, para que seus usuá-
rios tenham conforto 

para prática esportiva 
ou cultural”, comentou 
o secretário de Espor-
tes, Cultura, Turismo e 
Eventos, Alexandre Fá-
varo.

A quadra poliespor-
tiva do Ginásio também 
ganhou nova marcação, 
diante do desgaste na-
tural causado pelo uso 
constante do local.

Outros espaços
A Prefeitura já ins-

talou quatro climatiza-
dores na área utilizada 
pela Ginástica Artística 
no Ginásio do Calegaris 
e neste trimestre, ins-
talará os equipamentos 
na quadra do mesmo 
local e também no Cam-
po de Bocha da Praça 
Irmãos Vedovello, no 
Monte Alegre.

Holambra realiza a partir da próxima segunda a 
1ª Operação Cata-Bagulho de 2024

Prefeitura pulveriza Lagoa dos Pássaros para 
garantir segurança dos visitantes

Fiscalização de Posturas notifica proprietários 
para limpeza de terrenos em Artur Nogueira

Prefeitura conclui instalação de climatizadores 
no Ginásio do Centro
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OPORTUNIDADE: Vagas são para empresa de Cosmópolis; interessados devem retirar a carta de encaminhamento no PAT até dia 12 de janei-
ro

Prefeitura de Artur Nogueira divulga processo 
seletivo com salários de até R$ 4 mil

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, divul-
ga um novo processo se-
letivo. As oportunidades 
são oferecidas por uma 
empresa de Cosmópo-
lis e os salários variam 
entre R$ 1.600,00 e R$ 
4635,75

O processo seletivo 
acontecerá nesta segun-
da-feira (15), na sala de 
reuniões do Paço Mu-
nicipal. As senhas serão 
entregues por ordem de 
chegada, a partir das 9h.

Os interessados de-
vem retirar a carta de en-
caminhamento até esta 
sexta-feira (12), no PAT 
(Poupatempo) - localiza-

do na Rua Alice Pereira 
Mansur, 51, Jardim Am-
aro.

A empresa contratante 
ressalta que o processo 
seletivo é apenas para 
moradores de Artur 
Nogueira.

CARGOS E SALÁRI-
OS

Os níveis de escolar-
idade exigidos pela em-
presa vão desde o Ensi-
no Fundamental até o 
Superior - dependendo 
da vaga. Os benefícios 
incluem vale alimentação 
de R$200,00, refeição no 
local, assistência médica 
e odontológica, seguro 
de vida, Programa de 
Participação nos Lucros 

e Resultados (PLR), 
vale combustivel de R$ 
330,00 (a empresa não 
oferece fretado).

Confira os detalhes de 
cada cargo:

- Auxiliar de limpeza 
(masculino) - R$ 1600,00 
(1 vaga - necessário pos-
suir CNH A/B)

- Vigia / Ronda (turno 
12 x 36) - R$ 1802,00 + 
10% adicional de ronda (1 
vaga - necessário possuir 
CNH A/B)

- Servente de obras 
- R$ 2134,24 (10 vagas - 
necessário possuir CNH 
A/B)

- Pedreiro - R$ 3148,73 
(10 vagas)

-  Encarregado de 

obras (Obrigatório curso 
técnico em Edificações) - 
R$ 4115,74 (2 vagas)

- Pedreiro refratário 
- R$ 3148,73 (10 vagas)

-  S o l d a d o r  -  R $ 
2720,05 (5 vagas)

- Planejador de ma-
nutenção - R$ 3919,11 (1 
vaga)

- Pintor industrial - RS 
2500,00 + 40% insalu-
bridade (2 vagas)

- Mecânico de ma-
nutenção - R$ 3760,56 
(5 vagas)

- Líder de manutenção 
- (nível técnico ou superi-
or) - R$4635,75 + 30% de 
periculosidade (1 vaga)

- Eletricista de ma-
nutenção - (nível técnico) 
- R$ 3304,75 + 30% de 

periculosidade (5 Vagas)
- Caldeireiro - R$ 

2595,49 (5 vagas)
- Auxiliar de controle 

de qualidade - (cursando 

técnico em Química com 
CRQ ativo) - R$ 2135,35 
(1 vaga)

-  A r m a d o r  -  R $ 
2894,86 (5 vagas)

2º Mutirão do Emprego recebe mais de 750 
paulinenses

Prefeitura abre inscrições para Curso de 
Monitor de Transporte Escolar e Primeiros 

Socorros

Carteira da Pessoa Autista é disponibilizada no 
aplicativo do Poupatempo 

De Paulínia

Mais  de  750 pes-
soas participaram do 2° 
Mutirão do Emprego, 
realizado pela Prefeitura 
nos dias 8 e 9, no Paço 
Municipal. Com 860 
vagas disponíveis e oito 
empresas participantes, 
o 2° Mutirão foi voltado 
para os setores Industri-
al e de Logística.

Apenas uma empresa 
que atua na área de mon-

tagem foi responsável 
por captar 240 currícu-
los para realizar a prova 
de admissão.

“Mais uma ação do 
governo Du Cazellato, 
voltada para a empre-
gabilidade que gerou 
oportunidades exclusiv-
amente para paulinens-
es”, comentou Ricardo 
Di Giacomo, secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico.

Todos  os  part ic i -

pantes puderam atu-
alizar ou cadastrar seus 
currículos junto ao Pro-
grama Emprega Paulínia 
(PEP), que faz a ponte 
entre os munícipes de-
sempregados e as em-
presas e comércios lo-
cais.

O cadastro no PEP 
segue aberto e pode ser 
feito a qualquer mo-
mento na Secretaria 
de Desenvolvimento 
Econômico, localizada 

no Paço Municipal. É 
preciso apresentar os 
documentos:

Cartão PIS + CPF + 
RG + Título de Eleitor 
+  C o m p r o v a n t e  d e 
Residência (deve estar 
no nome do candidato. 
Se o imóvel for aluga-
do, trazer o contrato) + 
Carteira de Trabalho.

Mais informações: 
(19) 3874-5669 (atendi-
mento de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h)

De Paulínia

A  P r e f e i t u r a  d e 
Paulínia,  através do 
Programa Qual i f i ca 
Paulínia, abre as in-
scrições gratuitas para 
o curso de Monitor de 
Transporte Escolar e 
Primeiros Socorros.

Há 25  vagas  d is -

poníveis e, para par-
ticipar, é preciso ter 18 
anos e já ter concluído 
o Ensino Fundamental. 
Pessoas desempregadas 
terão preferência no mo-
mento da seleção.

Os interessados terão 
até quinta-feira, 11, às 
12h, para se cadastrarem 
pelo site www.paulinia.

sp.gov.br/qualificapau-
linia

As aulas ocorrerão 
nos dias 25 e 26 deste 
mês, das 8h às 17h30, 
na sede do Sest/Senat, 
localizada na Rua Santo 
Pigatto, 77, no bairro 
Santa Cecília (próximo 
à antiga rodoviária).

No curso, os alunos 

vão aprender sobre os 
direitos e deveres do 
monitor no transporte 
escolar, além dos pro-
cedimentos básicos para 
atendimentos às vítimas 
em emergências.

Mais informações: 
(19) 3874 5669 (atendi-
mento de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h)

Da Redação

O Governo de São Pau-
lo agora disponibiliza o 
serviço de solicitação da 
Carteira de Identificação 
da Pessoa com Transtorno 
do Espectro Autista (Cip-
TEA) no aplicativo Poupa-
tempo.SP.GOV.BR. O 
documento facilita a iden-
tificação da pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) nos serviços 
públicos e privados em 
todo o território paulista, 
e auxilia na garantia dos 
direitos previstos em lei, 
como filas e atendimentos 
preferenciais. 

Idealizado pela Sec-
retaria de Estado dos 
Direitos da Pessoa com 
Deficiência (SEDPcD) e 
desenvolvido pela Secre-

taria de Gestão e Governo 
Digital (SGGD), o docu-
mento também pode ser 
emitido diretamente pelo 
portal ciptea.sp.gov.br, 
criado pela Prodesp – a 
empresa de Tecnologia do 
Governo do Estado de São 
Paulo e ligada à SGGD –, 
ou de forma presencial em 
26 postos do Poupatempo 
localizados na capital, in-
terior e litoral do estado 
(confira aqui a relação dos 
postos).

“Todos os serviços es-
taduais precisam ser de fá-
cil acesso para os cidadãos. 
Esta ampliação para o 
aplicativo do Poupatempo 
possibilita que pessoas 
autistas e seus familiares, 
que talvez desconheces-
sem a disponibilidade da 
CipTEA, possam agora so-

licitar este documento. A 
Carteira não apenas con-
firma a identidade desses 
indivíduos, mas também 
abre portas para que elas 
possam acessar serviços 
e garantir os direitos que 
são essenciais para uma 
vida plena e igualitária”, 
reforça o secretário de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, 
Marcos da Costa. 

Em 2023, desde abril 
quando o serviço foi lança-
do, os registros mostram 
que, por dia, foram mais 
de 120 documentos emit-
idos e, por mês, a média 
é de 3,6 mil. Isso fez com 
que o estado fechasse o 
ano com mais de 30 mil 
CipTEAs emitidas, sendo 
388 na região de Araça-
tuba, 2.340 na Baixada 

Santista, 174 em Barretos, 
552 em Bauru, 4.811 em 
Campinas, 9.598 na Cap-
ital, 516 na região Central, 
1.811 no Grande ABC, 353 
em Franca, 254 em Itape-
va, 325 em Marília, 520 
em Presidente Prudente, 
228 em Registro, 466 em 
Ribeirão Preto, 4.287 na 
Região Metropolitana de 
São Paulo, 641 em São 
José do Rio Preto, 1.655 
em São José dos Campos 
e 1.089 em Sorocaba.  

A criação da CipTEA 
atende a normas da lei 
federal 13.977/20 e da 
Lei Estadual 17.651/23, 
promulgada pelo Governo 
de São Paulo em março. 
A ação faz parte do Plano 
Estadual Integrado para 
Pessoas com Transtorno 
do Espectro do Autismo, 

em vigor desde abril pelo 
decreto estadual 67.634, e 
engloba uma série de ini-
ciativas promovidas neste 
ano pela gestão estadual 
com foco na inclusão e 
autonomia das pessoas 
com deficiência. 

Como baixar o app 
Poupatempo.SP.GOV.BR 

O app está disponível 
para os sistemas Android e 
iOS. Para baixar, basta en-
trar na loja de aplicativos 
de seu celular (Google Play 
ou App Store) e buscar por 
“Poupatempo SP.GOV.
BR”. 

O acesso ao aplicativo 
será feito com autenti-
cação da plataforma feder-
al GOV.BR. O cadastro na 
plataforma federal pode 
ser feito pelo site https://

acesso.gov.br ou pelo 
aplicativo GOV.BR, que 
também está disponível 
para Android e iOS. É to-
talmente gratuito e feito 
por qualquer pessoa que 
tenha CPF. 

O aplicativo oferece 
mais de mil serviços dig-
itais, incluindo renovação 
de CNH, licenciamento de 
veículos, consulta de IPVA, 
verificação de débitos de 
veículos, informações 
sobre pontos na CNH, 
Carteira de Trabalho Dig-
ital, seguro-desemprego, 
atestado de antecedentes 
criminais, serviços munic-
ipais, entre outros. Além 
disso, é possível agen-
dar gratuitamente datas e 
horários para atendimen-
tos presenciais nos postos 
do Poupatempo.
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DIPLOMAÇÃO: Cerimônia aconteceu na manhã desta segunda (08); posse das eleitas está marcada para quarta (10)

Na manhã desta se-
gunda-feira (08), acon-
teceu a cerimônia de 
diplomação das novas 
conselheiras tutelares de 
Artur Nogueira. Eleitas 
pela população no dia 01 
de outubro de 2023, as 
mesmas atuarão no mu-
nicípio no quadriênio 
2024/2027.

A cerimônia, que 
aconteceu na Praça CEU 
das Artes, foi conduzida 
pela secretária de Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social Daiane Mello. 
Além disso, o evento 
contou com a presen-

ça do secretário de Ne-
gócios Jurídicos Fábio 
Ulian, e do presidente 
do Conselho Municipal 
dos Direitos da Criança 
e do Adolescente (CM-
DCA) Rodrigo Pinheiro 
(Burunga).

POSSE DAS ELEITAS
As cinco candidatas 

mais votadas assumirão 
o cargo de conselheiras 
tutelares, enquanto as 
demais serão nomeadas 
como suplentes, de acor-
do com a quantidade de 
votos recebidos.

A cerimônia de pos-

se está marcada para 
esta quarta-feira (10), e 
contará com a presen-
ça do Prefeito Lucas Sia 
(PSD).

Sia (PSD) enfatiza a 
importância do Conse-
lho Tutelar para o muni-
cípio, afirmando que as 
representantes têm uma 
função muito nobre, que 
é trabalhar na promoção 
e garantia dos direitos 
das crianças e adoles-
centes pelos próximos 
quatro anos.

ATRIBUIÇÕES DO 
CONSELHEIRO TUTE-

LAR
O Conselho Tutelar 

desempenha um papel 
fundamental na comu-
nidade, sendo respon-
sável por atender às de-
mandas relacionadas a 
crianças e adolescentes 
cujos pais ou respon-
sáveis faltem com seus 
deveres ou ofereçam 
risco ao seu bem-estar e 
desenvolvimento. Além 
disso, o Conselho Tute-
lar também tem a fun-
ção de fiscalizar outros 
órgãos e instituições em 
questões ligadas à infân-
cia e adolescência.

Novas conselheiras tutelares são diplomadas em 
Artur Nogueira

De Holambra

Na manhã de quar-
ta-feira, 10 de janeiro, 
a Prefeitura da Estân-
cia Turística de Ho-
lambra testemunhou 
a cerimônia de posse 
dos cinco novos con-
selheiros tutelares, 
eleitos em outubro do 
ano passado. O evento 
ocorreu no Paço Muni-
cipal e marcou o início 
do compromisso des-
ses servidores em as-
segurar os direitos das 
crianças e adolescentes 

no município ao longo 
do quadriênio 2024-
2028.

Os conselheiros tu-
telares desempenham 
um papel fundamental 
na proteção e promo-
ção dos direitos das 
crianças e adolescen-
tes.

A eleição, realizada 
em outubro do ano pas-
sado, foi crucial para 
a escolha dos novos 
conselheiros tutelares. 
A participação da co-
munidade foi essencial 
para eleger aqueles que 

agora desempenharão 
um papel vital na pro-
moção de ambientes 
seguros e saudáveis 
para as crianças e ado-
lescentes de Holambra.

A representativida-
de dos conselheiros 
é uma peça-chave na 
efetivação de políticas 
públicas voltadas para 
a infância e adolescên-
cia. Essa diversidade 
de experiências e pers-
pectivas contribui para 
uma abordagem mais 
abrangente e inclusiva 
na abordagem dos de-

safios que envolvem os 
jovens.

A posse dos novos 
conselheiros tutelares 
marca o início de um 
novo capítulo na pro-
teção dos direitos das 
crianças e adolescentes 
em Holambra. Com um 
compromisso renova-
do e o respaldo da co-
munidade, esses servi-
dores desempenharão 
um papel crucial na 
construção de um am-
biente mais seguro e 
acolhedor para as ge-
rações futuras. Que o 

quadriênio 2024-2028 
seja marcado por avan-
ços significativos na 

promoção e garantia 
dos direitos infantoju-
venis em Holambra.

Posse dos novos conselheiros tutelares 
em Holambra para o quadriênio 2024-2028 

Novos Conselheiros Tutelares de Jaguariúna 
tomam posse 

Holambrenses que completam 18 anos 
em 2024 já podem fazer o Alistamento 

Militar

O s  n o v o s  c o n s e l -
heiros tutelares de Jag-
uariúna, eleitos para o 
quadriênio 2024/2028, 
tomaram posse na man-
hã desta terça-feira, dia 
9 de janeiro, em cer-
imônia realizada na Ga-
leria de Prefeitos da Pre-
feitura de Jaguariúna.

Tomaram posse os 
cinco membros titulares 
do Conselho: Edemir 
Bonfim de Vasconcelos, 
Silvia Maria Malachias, 

Inamaia Maria Felippe 
Vicentin Mutinelli, Ro-
simeire Aparecida Ar-
antes e Elton José de 
Oliveira.

A primeira reunião 
dos novos conselheiros 
será nesta quarta-feira, 
às 8h, na sede do Con-
selho Tutelar.

A atribuição do Con-
selho Tutelar é garantir 
que as crianças e adoles-
centes tenham todos os 
seus direitos respeita-

dos. Os conselheiros tu-
telares são essenciais na 
proteção da infância e 
adolescência no Brasil, e 
são responsáveis por re-
ceber denúncias de situ-
ações de violência, como 
negligência, maus-tra-
tos e exploração sexual, 
entre outras.

O prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis, 
assinou o termo de posse 
dos conselheiros. Tam-
bém participaram da 

solenidade a vice-pre-
feita, Rita Bergamasco, 
a secretária municipal 
de Assistência Social, 
Andréa Dias Lizun, o 
presidente do Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA) de 
Jaguariúna, Nelson Pa-
trocínio, e a vice-presi-
dente do CMDCA e re-
sponsável pelo processo 
de eleição do Conselho 
Tutelar, Renata Lopes.

Está aberto até o dia 
30 de junho o prazo 
para o Alistamento Mil-
itar Obrigatório de jo-
vens que completam 
18 anos de idade em 
2024. Para os que fazem 
aniversário este ano, o 
procedimento pode ser 
iniciado pela internet, 
em www.alistamento.
eb.mil.br. Neste caso, 
após o preenchimento 
do formulário online, o 
morador deverá procu-
rar a Junta de Serviço 
Militar para validar o 
processo e efetuar o 
pagamento da taxa de 
emissão do certificado 

de dispensa - de R$ 5,91, 
sujeita a mudanças a 
cada trimestre. É pre-
ciso apresentar  RG, 
CPF e comprovante de 
residência atualizado.

De acordo com a en-
carregada da Junta na 
cidade, Nádia Cíntia 
Possato Stotzer, no ato 
do alistamento os jovens 
de Holambra são dis-
pensados por excesso de 
contingência na região. 
“Somos um município 
não-tributário, ou seja, 
que não contribui com 
a convocação para o 
Serviço Militar inicial”, 
explicou.

O Serviço Militar é 
o período de um ano 
em que o brasileiro re-
cebe treinamento em 
Organização Mil i tar 
da Marinha, Exército 
ou Aeronáutica para 
defender a Pátria. O 
a l i s tame nto  mi l i tar 
está previsto no Artigo 
143 da Constituição, 
é regulamentado pela 
Lei nº 4.375/1964 e é 
obrigatório para todo 
cidadão do sexo mascu-
lino nascido no Brasil 
quando completa 18 
anos.

Quem não realizá-lo 
dentro do prazo está 

sujeito a multa e não 
poderá, por exemplo, 
obter ou prorrogar a 
validade do passaporte, 
prestar exame, matricu-
lar-se em qualquer esta-
belecimento de ensino, 
se inscrever em concur-
sos públicos, receber 
qualquer tipo de prêmio 
ou favorecimento do 
governo em suas difer-
entes esferas, bem como 
assinar contrato com 
instituições governa-
mentais e obter registro 
de trabalho.

A Junta Militar de 
Holambra está instalada 
no Espaço Cidadão, no 

Paço Municipal. O aten-
dimento é realizado de 
segunda a sexta-feira, 
das 8h às 12h e entre 13h 

e 17h. Mais informações 
podem ser obtidas por 
meio do telefone (19) 
3802-8076.
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Na busca por fortale-
cer o elo solidário entre 
a comunidade e a saúde 
pública, a Prefeitura de 
Artur Nogueira volta a 
apoiar a campanha de 
doação de sangue - re-
alizada a partir de par-
ceria entre a Secretaria 
de Saúde e o Hemocen-
tro da Unicamp. A ação 
acontece no dia 1º de fe-
vereiro, uma quinta-fei-

ra, a partir das 9h, na co-
munidade São Benedito.

A coleta de sangue 
ocorrerá sob a orien-
tação de profissionais 
de saúde, que irão tirar 
dúvidas e prestar apoio 
de informação aos doa-
dores no local da cam-
panha. A comunidade 
São Benedito fica na Rua 
Emílio Dias Prado, S/N, 
no bairro Nosso Chão.

“É uma oportunidade 
única para que os no-
gueirenses façam a dife-
rença e contribuam para 
salvar vidas em um gesto 
de altruísmo e empatia”, 
enfatizou o prefeito Lu-
cas Sia (PSD). Ele con-
vida: “A participação da 
população é crucial para 
ajudar aqueles que pre-
cisam e contribuir para 
o bem-estar da nossa 

comunidade. Contamos 
com vocês para fazer a 
diferença”.

No momento da doa-
ção, é obrigatória a apre-
sentação de documen-
to de identificação com 
foto, emitido por órgão 
oficial, preferencialmen-
te RG ou CNH, além de 
informação do endere-
ço completo, inclusive o 
CEP.

A Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, por meio 
da Secretaria da Saúde, 
anuncia a mudança do 
Centro de Atenção Psi-
cossocial (CAPS) para 
um novo e mais amplo 
endereço. O espaço - que 
está pleno funcionamen-
to - agora está localizado 
na Rua José Amaro Ro-
drigues, n° 668, Centro 
(próximo ao Posto Pilot-
to).

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) enfatiza a impor-
tância dessa iniciativa, 

ressaltando que o novo 
local é mais amplo e pro-
porcionará um ambiente 
propício para o atendi-
mento e acolhimento 
dos munícipes. “A saúde 
mental da nossa popula-
ção é uma prioridade, e 
esse investimento refle-
te nosso compromisso 
em oferecer serviços de 
qualidade,” afirma o pre-
feito.

?O CAPS conta com 
uma equipe multidis-
ciplinar, composta por 
profissionais qualifica-

dos, incluindo psiquia-
tras, endocrinologistas, 
psicólogos, terapeutas 
ocupacionais, assisten-
tes sociais, enfermeiros e 
outros profissionais.

Além disso, o Centro 
de Atenção Psicossocial 
oferece diversos servi-
ços à população, como 
acolhimento, consultas 
psiquiátricas, consultas 
de enfermagem, psico-
terapias em grupo e in-
dividuais, terapias em 
grupo, oficinas, triagem 
psicossocial, equotera-

pia (terceirizado) e co-
munidade terapêutica 
(convênio).

?O secretário de Saú-
de, Amarildo Boer, des-
taca que a unidade está 
em fase de contratação 
para ampliar a equipe, 
incluindo especialidades 
como psicólogos, neu-
ropsicólogo, fonoaudió-
logo e neuropediatra. Ele 
ressalta o esforço con-
tínuo da Secretaria da 
Saúde para fortalecer os 
serviços oferecidos pelo 
CAPS.

Prefeitura apoia doação de sangue e mobiliza 
moradores em Artur Nogueira

Prefeitura anuncia ampliação e novo endereço do 
CAPS de Artur Nogueira

SAÚDE: Em parceria com o Hemocentro da Unicamp, ação acontece dia 1º de fevereiro, a partir das 9h, na comunidade São Benedito

VISA intensifica ações contra dengue em Artur 
Nogueira

De Artur Nogueira

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância 
em Saúde (VISA), está 
intensificando as ações 
contra a dengue no mu-
nicípio. Os Agentes de 
Combate a Endemias 
(ACE) estão indo de 
casa em casa, a fim de 
combater a proliferação 
do mosquito.

A VISA pede para que 
a população colabore 
com a ação, liberando 
a vistoria de casas e 
estabelecimentos pelos 
agentes devidamente 
identificados.

O secretário de Saúde 
Amarildo Boer destaca 
que a gestão aumentou 
o número de agentes 
no município, devido à 
alta demanda. “Estamos 
empenhados em elim-
inar focos de dengue 
em todos os bairros, por 
isso, pedimos a colab-
oração dos moradores. 
Os profissionais estão 
todos os dias nas ruas, 
uniformizados e com 
crachás, para garantir 
um trabalho eficaz”, diz.

SINTOMAS E PRE-
VENÇÃO

Os sintomas de den-
gue, chikungunya ou 

zika são semelhantes. 
Eles incluem febre de 
início abrupto acom-
p a n h a d a  d e  d o r  d e 
cabeça, dores no corpo 
e articulações, pros-
tração, fraqueza, dor 
atrás dos olhos, erupção 
e coceira na pele, man-
chas vermelhas pelo 
corpo, além de náuseas, 
vômitos e dores abdom-
inais.

A orientação é para 
que a população procure 
a unidade ou serviço de 
saúde mais próximo de 
sua residência assim 
que surgirem os pri-
meiros sintomas.

A prevenção é a mel-

hor forma de combater 
a doença. Evitar água 
parada, esvaziar garra-
fas, não estocar pneus 
em áreas descobertas, 
não acumular água em 
lajes ou calhas, colocar 
areia nos vasos de plan-
ta e cobrir bem tonéis e 
caixas d’água são algu-
mas iniciativas básicas 
para evitar a prolifer-
ação do vetor.

Todo local de água 
parada deve ser elim-
inado, pois é lá que o 
mosquito transmissor 
coloca os seus ovos.

*Com informações 
do Ministério da Saúde

A imunização contra 
a Covid-19 foi incluída 
pelo Ministério da Saú-
de no Calendário Na-
cional de Vacinação e 
irá priorizar crianças de 
6 meses a menores de 
5 anos e os grupos com 
maior risco de desen-

volverem as formas gra-
ves da doença: idosos, 
imunocomprometidos, 
gestantes e puérperas, 
trabalhadores da saúde, 
pessoas com comorbi-
dades, com deficiência 
permanente, cidadãos 
que vivem em institui-

ções de longa perma-
nência e seus traba-
lhadores. Sendo assim, 
essa população deverá 
ser imunizada anual-
mente contra a doença.

Em Holambra, as 
doses já estão dispo-
níveis e o atendimento 

ocorre às segundas e 
quartas-feiras nas Uni-
dades Básicas de Saúde 
do Imigrantes e Santa 
Margarida, das 8h às 
11h30 e entre 13h e 15h. 
É necessário apresentar 
documento oficial com 
foto, caderneta de vaci-

nação e Cartão Cidadão 
válido.

“Crianças entre 6 
meses e 11 anos que já 
receberam três doses 
de vacinas contra a Co-
vid-19 não precisam de 
doses adicionais”, ex-
plicou a enfermeira da 

Vigilância Epidemioló-
gica da cidade, Wilma 
Gomes. “Holambrenses 
a partir 12 de anos e 
menores de 60 devem 
procurar as unidades 
em caso de não terem 
tomado, ainda, a vacina 
bivalente”.

Integradas ao Calendário Nacional de Vacinação, 
doses contra Covid-19 já estão disponíveis em 

Holambra

De Pedreira

A Dengue é uma do-
ença viral transmitida 
pela fêmea do mosqui-
to Aedes Aegypti. Pode 
apresentar-se na forma 

leve, que evolui para 
cura, tratada com hidra-
tação correta e medica-
ção sintomática, e na 
forma grave, que neces-
sita de maiores cuidados 
em leitos de observação 

ou internação.
Prevenir é a melhor 

forma de evitar a Den-
gue, além da Zika e Chi-
kungunya, que também 
são transmitidas pelo 
mesmo mosquito. A 

maior parte dos focos do 
mosquito está nos domi-
cílios, por isso, algumas 
ações da população são 
tão importantes no en-
frentamento à doença.

A Vigilância Epide-

miológica, da Secretaria 
de Saúde está atenta a si-
tuação. Seus agentes es-
tão nas ruas para orien-
tar a população e alertar 
sobre os problemas cau-
sados pelas doenças pro-

vocadas pelo Aedes Ae-
gypti.

A luta contra a den-
gue é de todos: faça a 
sua parte. Não dê brecha 
para o mosquito, a Den-
gue também mata!

Secretaria de Saúde de Pedreira realiza 
Campanha de Conscientização contra a Dengue
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CARNAVAL: Os encontros serão fixos até o dia do Carnaval, sempre às terças e quintas-feiras, às 19h30, no mesmo local

De Engenheiro Coe-
lho

A Secretaria de As-
sistência Social abrirá 
as inscrições a partir 
de quarta-feira, 10/01, 
para a oficina “Intro-
dução ao Mundo DJ”, 
por meio do Serviço de 

Convivência e Fortale-
cimento de Vínculos. O 
objetivo é oferecer uma 
introdução aos tipos de 
mídia, equipamentos, 
instalação, manuseio, 
conservação e solução 
de eventuais problemas 
técnicos.

Para realizar a ins-

crição, os interessa-
dos devem procurar o 
Centro de Referência 
da Assistência Social 
(CRAS) apresentando 
documentos pessoais, 
confirmando a idade 
mínima de 16 anos e a 
matrícula escolar.

O CRAS está locali-

zado na Rua Benedita 
Neves, 441 – Jardim 
Eldorado 1, e funciona 
de segunda a sexta-fei-
ra, das 8h às 11h e das 
13h às 16h. Para mais 
informações, entre em 
contato pelo telefone e 
WhatsApp (19) 3857-
9427.

De Engenheiro Coe-
lho

A Prefeitura de Enge-
nheiro Coelho, por meio 
da Secretaria de Espor-
tes e Lazer, estabeleceu 
uma parceria com o Sesc 

para trazer uma novi-
dade para as férias das 
crianças em nossa cida-
de: o Circuito Sesc de Es-
portes, apresentando a 
modalidade de Beisebol.

Originário do século 
XIX, o beisebol é prati-

cado por duas equipes 
de nove jogadores, que 
alternam entre posições 
de ataque e defesa. O ob-
jetivo é marcar pontos 
ao bater com um bastão 
em uma bola lançada e, 
em seguida, correr pelas 

quatro bases do campo.
Nesta edição do Cir-

cuito Sesc de Esportes, 
a modalidade de beise-
bol será apresentada à 
população por meio de 
infláveis para rebatidas, 
atividades de precisão de 

arremesso e um medidor 
de velocidade de arre-
messo. Serão disponibi-
lizados 3 infláveis (dois 
para arremesso e um 
para rebatidas), acompa-
nhados por uma equipe 
capacitada para orien-

tar no desenvolvimen-
to de jogos reduzidos e 
instruir sobre o uso dos 
equipamentos.

O evento ocorrerá no 
sábado, dia 13/01, no 
barracão da feira, das 
10h às 16h.

Inscrições para a oficina “Introdução ao Mundo 
DJ” estarão disponíveis no CRAS a partir de 

quarta-feira

Esporte, Circuito Sesc durante as Férias da Criançada 
em Engenheiro Coelho! Modalidade: Beisebol

Bloco da Vaca divulga ensaios para 
Carnaval de Artur Nogueira 2024

De Artur Nogueira

A folia nogueirense 
promete muita diversão 
pelas ruas este ano. Por 
isso, o tradicional Bloco 
da Vaca anuncia os en-
saios para o Carnartur 
2024 “Tradição e alegria, 
juntas outra vez”, orga-
nizado pela Prefeitura 
de Artur Nogueira, por 
meio da Secretaria de 
Cultura & Turismo.

De acordo com o gru-
po, os ensaios terão in-
ício a partir desta quin-
ta-feira (11), às 19h30, 
na Colmeia do Centro 
Cultural Tom Jobim. 
Os encontros serão fixos 
até o dia do Carnaval, 
sempre às terças e quin-
tas-feiras, às 19h30, no 
mesmo local.

A festa já tem data 
definida e estará nas 
ruas entre os dias 09 e 

13 de fevereiro.
O prefeito Lucas Sia 

(PSD) destaca que a 
festa irá movimentar a 
economia local, já que 
acontece na principal 
avenida da cidade. “O 
Bloco da Vaca é um 
verdadeiro patrimônio 
nogueirense e um sím-
bolo do nosso carnaval”, 
exclama.

BLOCO DA VACA

Em 2024, o Bloco da 
Vaca completa 94 anos 
de história em Artur 
Nogueira. A primeira 
confecção da vaca ocor-
reu em 1928, quando o 
bloco ainda se chama-
va Banda do Boi. Pro-
duzidas com base de 
cipó, cabeça de vaca, 
revestidas com espuma e 
pintadas à mão, elas cos-
tumam ter, em média, 
30 kg.


